
Ortsbeirat Röllshausen 

Protokoll der 8. Sitzung der Wahlperiode 2021 – 2026 

14. September 2022 

Sitzungsort:  Kleiner Saal DGH Röllshausen 

Beginn der Sitzung: 19:05 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsbeirats: 

Bechtel, Stefan 
Helmbold, Bernd 
Hucke, Markus 
Pfalzgraf, Inge 
Schade, Steffen 
Selentschik, Konrad 
 
Es fehlt: Schäfer, André (entschuldigt) 
 
Vertreter vom Gemeindevorstand: Bürgermeister Andreas Schultheis 
 
Gäste: 
Haffke, Jörg 
Lange, Pamela 
 
Protokoll gemäß Tagesordnung 
 

1. Begrüßung, Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Ortsvorsteher Bernd Helmbold begrüßt die Anwesenden, eröffnet die 8. Sitzung des 
Ortsbeirats und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 

2. Genehmigung des Protokolls vom 08.06.2022 
Das Protokoll der Sitzung des Ortsbeirats vom 08.06.2022 wird von den anwesenden 
Mitgliedern des Ortsbeirats bei einer Enthaltung genehmigt. 
 
Der Ortsvorsteher regt an, den Punkt  8 der Tagesordnung (Fortentwicklung des 
Wanderwegs „Sagenhaftes Röllshausen“) vorzuziehen, um die Gäste nicht länger als 
nötig warten zu lassen.  
Der Ortsbeirat stimmt dem Vorschlag einstimmig zu. 
 
     8. Fortentwicklung des Wanderwegs „Sagenhaftes Röllshausen“ 
Die Sitzung wird unterbrochen und Herr Haffke übernimmt das Wort. 
Herr Haffke schlägt vor, den Wanderweg nicht nur mit Sagen rund um Röllshausen 
zu planen, sondern auch die Geschichte von Röllshausen einzubringen. Hier wäre 
z.B. Kapelle Schönberg, Röllshausen als Zweigstelle der Malerkolonie, Erdwall des 
ehemaligen Burgküppels, … Auf diese Geschichtsträchtigen Orte könnte man mit 
Infotafeln und Fotos hinweisen. 



Pamela Lange vom Verkehrsverein Röllshausen führt eine Fotoreihe vor, wo alte 
Fotos vom Ortsbild in Röllshausen mit heutigen Aufnahmen gegenübergestellt 
werden. Auch diese Dokumentation könnte man in den Wanderweg gut integrieren. 
 
Herr Haffke bietet an, in nächster Zeit ein Rahmenkonzept, eine Kostenaufstellung 
und einen zeitlichen Rahmenplan in Abstimmung mit dem Verkehrsverein zu 
erstellen und der Gemeinde vorzulegen. 
Der Ortsbeirat bedankt sich ganz herzlich bei den beiden für die Präsentation. 
Der Bürgermeister schlägt vor, auch für nächstes Jahr einen Betrag zur Umsetzung 
in den Haushalt einzustellen und mögliche Zuschüsse zu beantragen. 
Abstimmung: einstimmig „Ja“ 
 
Die Sitzung wird um 20:10 Uhr wieder aufgenommen. 
 

3. Anbringung weiterer Müllbehälter für Ruhebänke im Ortsteil Röllshausen 
Die Anbringung weiterer Müllbehälter soll mit in Punkt 11(Haushalt 2023) 
aufgenommen werden. 
Abstimmung: einstimmig „Ja“ 
 

4. Anbringung einer weiteren Dog-Station (Hundetoilette) 
Da die bisher angebrachten Dog-Stationen in Röllshausen sehr gut angenommen 
werden, soll auch in der Schrecksbacher Straße Höhe Cerny in naher Zukunft eine 
solche Dog-Station aufgestellt werden. 
Abstimmung: einstimmig „Ja“ 
 

5. Sachstand Arztpraxis Röllshausen 
Der Bürgermeister gibt bekannt, dass die Arztpraxis Ende September in den Roten 
Weg umziehen wird. Es gibt für die Praxisräume einen Rahmenmietvertrag über 5 
Jahre ab Einzug. 
 

6. Sachstand Treppenaufgang und Fußgängerweg Königsbergerstr./ 
Sudetenstr. 

Der Bürgermeister gibt bekannt, dass die Regenrinne im Bereich Königsbergerstr. 
schon erneuert wurde, der Treppenaufgang/Fußgängerweg soll nochmal kontrolliert 
werden und der abgestorbene Baum soll durch einen neuen ersetzt werden. 
 

7. Sachstand Breitbandversorgung 
Der Bürgermeister gibt bekannt, dass die Quote von 40% in der Großgemeinde 
erreicht wurde und die Firma TNG die Bauleitplanung aufgenommen hat. Bis 
Jahresende soll ein Rahmenvertrag mit der Firma TNG hinsichtlich Gewährleistung 
und Umsetzung abgeschlossen werden. 
 

8. Fortentwicklung Wanderweg „Sagenhaftes Röllshausen“ 
Siehe oben 
 

9. Aktuelle Situation der Weihnachtsbaumbeleuchtung des Vereinsrings 
Der Bürgermeister gibt bekannt, dass aufgrund der Energieeinsparverordnung von 
Bund und Ländern der Gemeindevorstand folgende Maßnahmen beschlossen hat: 

- Reduzierung der Straßenbeleuchtung 
- Erhebliche Reduzierung der Weihnachtsbeleuchtung 
- Reduzierung der Beleuchtung der Kapelle Schönberg 



Der Ortsbeirat gibt die Empfehlung, in diesem Jahr auf Weihnachtsbäume der 
Waldinteressenten die der Vereinsring jedes Jahr im Dorf aufstellt zu verzichten. 
Die abschließende Entscheidung fällt dann in der Sitzung des Vereinsrings Anfang 
November. 
Abstimmung: einstimmig „Ja“ 
 

10.  Vollständigkeit der Tische und Stühle im DGH Röllshausen 
Die Vollständigkeit und der Zustand der 20 Tische und 120 Stühle im DGH 
Röllshausen sollte überprüft werden und fehlende oder defekte Tische oder Stühle 
ersetzt bzw. neu angeschafft werden. Danach sollte der Hausmeister nach jeder 
Veranstaltung Tische und Stühle auf Zustand und Vollständigkeit überprüfen und 
dies dokumentieren. 
Abstimmung: einstimmig „Ja“ 
 

11.  Haushalt 2023  - Vorschläge- 
Vorschläge zu Investitionen im Haushaltsjahr 2023 

- Einstellung einer Person zur Pflege verschiedener Grünflächen im Ortskern, 
Träger und Einstellungsbehörde muss die Gemeinde sein. Zu pflegende 
Grünflächen sind im Anhang aufgeführt. 

- Dammweg Ostseite von Schwalmbrücke bis Alder wieder begehbar machen, 
ebenso Fußwege unterhalb des Schönbergs 

- Salmshäuser Str. bis Einmündung zur Kläranlage in Stand setzen 
- Bankette der Straße bis Salmshausen befestigen und in Stand setzen 
- Gräben Öffnung in der Dorflage z.B. bei Schönhut Richtung Schwalm, 

Moosrain, Feldgemarkung 
- Baugrundstücke in der Eisenkaut (hinter Korell) erschließen und evtl. mit 

Hinweistafeln bewerben 
- Fortführung der Maßnahme Mobilitätsfreundliche Umgestaltung des Stegs 

Roter Weg – Sportplatz 
- Umsetzung des Wanderwegs „Sagenhaftes Röllshausen“ 

 
12.  Anfragen 

Der Ortsbeirat fragt an, ob es hinsichtlich Unfallverhütung und Sicherheit möglich ist, 
eine Absturzsicherung am Hochbehälter Schönberg sowie am Backhaus am 
Schönberg angebracht werden kann. 
Der Bürgermeister verspricht dies zu prüfen 
 

13.  Verschiedene Mitteilungen 
Der Bürgermeister teilt mit, dass eine zusätzliche Kraft für den Kindergarten 
Röllshausen eingestellt wurde und den Dienst schon angetreten hat. 
 
 
Der Ortsvorsteher beendet die Sitzung um 20:55 Uhr 
 
 
 
___________________________                         ____________________________ 
       (Bernd Helmbold, Ortsvorsteher)                                                                  (Inge Pfalzgraf, Schriftführerin) 
 
 
 
 
 



 
 


